

El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID Política Interna- cional

En lo de la Sociedad de Naciones la suerte está ya definitivamente echada: España se ha apartado de tal organización, y queda con las manos libres para aceptar o rechazar sus acuerdos. Pretendía, y con razón, que en el cielo internacional se le reconociera rango de planeta, por estimar quienes dirigen su política—y en este punto con el asentimiento de todos los nacionales—que habían pasado las circunstancias que explicaban se la tuviese y considerase a modo de satélite y, en determinadas ocasiones, y según la expresión vulgar, a manera de «estrella con rabo». Liquidado este problema de nuestro derecho el uso debido, y en todo caso, cumpliendo nuestra deber, permaneceremos fieles a la doctrina pacifista que antes que en ninguna parte, tuvo sabios mantenedores en España.

Queda ahora en pie, avivado por las obras y las palabras del Gobierno, el problema de Tánger. Indiscutiblemente la gravedad de este problema es, sin comparación, mayor que el de nuestra permanencia o apartamiento de la Sociedad de las Naciones, porque, según se resuelva, así volverá a plantearse o no el de Marruecos, que lleva aparejado el de equilibrio del Mediterráneo, y el mantenimiento o anulación de acuerdos, de conferencias y convenciones que interesan a Europa y América. Tánger español, es decir, Tánger formando parte de la zona de protectorado atribuida a España, no rompa aquel equilibrio, ni representaría la menor objeción a los acuerdos de las conferencias y convenciones aludidas, adoptados algunos de ellos cuando era general la creencia de que el territorio tangerino formaba parte de nuestra zona. Si, esto no obstante, se nos niega lo que moralmente nos corresponde y lo que en nuestras manos, antes que perjuicio para nadie, representaría la conveniencia general, cumpliremos el programa, que en términos generales, se ha anunciado? Reconozco que la ocasión para apartar de nuestros hombros la pesadumbre de un Marruecos sin otras perspectivas que las del sacrificio de la vida y de la hacienda de los españoles, sería la más oportuna después de haber demostrado ya que sabemos dar cima a nuestros compromisos internacionales; y que procuramos y logramos que nos acompañen en la realización de ellos la gloria y el honor; pero la solución no es tan llana como se imagina y antes de adoptarla tendría que reflexionarse mucho, porque en tal linaje de decisiones han de pesar, no sólo los hechos pasado y presente, pero también y principalmente el factor porvenir que aconseja y aún impone, no ya la conveniencia sino la necesidad de que no se cierre el camino para las futuras expansiones de la raza. Seguramente todo esto se tendrá en cuenta y de todas maneras y cuando llegue el caso, se acordará lo más conforme con la dignidad y el interés de España no siempre bien servidos.

MIGUEL PENAFLO

Banco Hispano-Americano
CARTAGENA
Caja de Ahorros
Libretas con imposiciones
al 3% anual

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Albacete don Domingo Madrona.
—Para Sevilla y Granada ha salido el ingeniero industrial don José Madrona con su bella y joven esposa.
—Después de pasar una larga temporada en Tarragona ha regresado a ésta la distinguida esposa del ingeniero naval don Mateo Abelló e hijos.
—A Madrid ha marchado doña Gloria Uruga de García Parreño y su bella hija Lalá.
—De Madrid ha regresado doña Francisca Miranda de Orbe.
—A Tolana ha marchado doña Concepción Cervantes, esposa del conocido médico don Remigio Giménez y su bella hija Berta.
—De Los Alcázares ha regresado la encantadora señorita Fernanda Olliva.
—Ha regresado de Barcelona acompañado de su distinguida familia don Eduardo Lázaro.

NOTAS VARIAS

Ayer se celebró la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el domicilio de don Emilio Pons, oficiando en la ceremonia el doctor don Francisco Cervero Tormo.
—Por don Antonio Quesada y doña Dolores López ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Lolita Fernández Ros, para el joven don Manuel Quesada López.

Entre los nuevos esposos se cruzaron los regalos de rúbrica, señalándose la boda para el próximo mes de Octubre.

Por adelantado nuestra enhorabuena.

LETRAS DE LUTO

Ayer tarde fué conducido a su última morada el cadáver del que en vida era laborioso industrial de esta plaza don Fernando Meca Morales, persona que gozaba de general estimación, como quedó probado en el acto del sepelio al que concurrió un numerosísimo acompañamiento.

A sus hijos, entre ellos don Miguel y don Gumersindo, dueños del Café de la Marina, enviamos nuestro pésame más sentido.

Teatro Circo

Mañana noche inaugurará la temporada este coliseo con una compañía de Circo en la que figuran notables artistas, como el prestigioso Geam Espinosa, Trio Olivares, Mis Eulalia, alambriista, Mis Ventur, hermanos Alvarez, y otros que constituirán con sus respectivos trabajos un espectáculo ameno y variado.

SUSCRIPCION

Para obsequiar al M. Ilte.
Dr. don Francisco Cervero con un traje coral.

Suma anterior ptas., 550'00.
Don Tomás Antón, Cura del Algar, 25'00.
D. Ginés Gutiérrez, 20'00.
« Basilio Zamorano, 5'00.
« Emiliano Guerrero, coadjutor de La Unión, 10'00.
D. Manuel Durante, capellán del Hospital, 10'00.
D. Fernando Gutiérrez, 5'00.
« Francisco Pérez, 5'00.
Total 630'00
Estará la suscripción abierta hasta el 30 del actual en la Parroquia de Santa María de Gracia.

El Arcipreste de Cartagena

El párroco de la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús don Pedro Gambin Pérez ha sido designado por el Prelado de la diócesis para el cargo de Arcipreste de Cartagena, vacante con motivo del nombramiento del Dr. Cervero para canónigo de la Metropolitana de Granada. El Dr. don José Jaén, párroco de N. Sra. del Carmen, a pesar de su delicado estado de salud, continúa de teniente Arcipreste.

También se ha nombrado al Sr. Gambin encargado de la iglesia parroquial de Santa María de Gracia, interinamente, hasta que se designe quien haya de reemplazarlo como cura ecónomo hasta el próximo concurso para la provisión de curatos.

El Sr. Gambin ha merecido por sus cualidades de sacerdote virtuoso y estinado de todos, henchido de gran celo por su sagrado ministerio y por la salvación de las almas, que el Excmo. Sr. Obispo haya puesto en él su confianza, eligiéndole para tan importantes cargos.

A las muchas felicitaciones que viene recibiendo el querido amigo y paisano, unimos la de la Redacción de «EL ECO DE CARTAGENA» muy cariñosa y sincera.

La Kermesse

Hermoso aspecto ofrecía anoche la plaza de la Merced donde comenzó la kermesse benéfica organizada por aquellos vecinos para los días 15, 16, 17, 18 y 19 de este mes. El jardín lucía gran iluminación eléctrica y un buen número de farolillos multicolores daba el típico aspecto verbenero al lugar.

Hubo mucha animación, concurriendo un gran gentío que llenaba la popular plaza por dentro y por fuera, abundando el bello sexo.

Un grupo de bellas señoritas graciosamente ataxiadas con el clásico mantón de Manila expendían en un amplio puesto diversas consumiciones a tarifa moderada.

Amenizó la fiesta una banda de música.

JULIAN

El concierto de mañana

Mañana tarde de 6'45 a 8'45, la laureada banda de música de Infantería de Marina ejecutará ante la residencia del Capitán General el siguiente programa:

Reclutas, (pasodoble) Espin.
La Mariposa, (mazorca) Roig.
La Bien Amada, (canción) Padilla.
El Gall de Ripoll, (sardana) Ribas.
El Paraíso perdido (fantasia) Penella.
Marcha Catalana, (lamote) de Grignon.

Información

de Marina

Se publican aprobados los programas del primer curso de la Escuela de Administración de la Armada.

—Se dispone que por las autoridades de Marina no se cursen instancias de petición de anticipos de pagas hasta 1.º del año próximo.

DR. VADILLO DENTISTA

Ex-ayudante del Dr. D. Florestán Aguilar, de Madrid

Gabinete moderno, instalado con arreglo a los últimos adelantos
Consultas de 10 a 1 y de 3 a 6. Domingos y festivos: de 10 a 1.

ECONOMICA: de 6 a 8
CARMEN 51 a 55--Principal
CARTAGENA

T. S. H.

La antena popular

Desde que la Radiotelefonía entró en España en el campo de la popularidad, puede afirmarse que no ha quedado un solo vecino (nos referimos, claro es, a los que habitan en las proximidades de algún centro emisor) que no haya tratado de aprovechar la oportunidad que se le presentaba para disponer de un medio que le permitiera disfrutar de un «espectáculo gratuito».

Uno de los elementos indispensables para la recepción, que dió lugar a mayor número de pruebas, consultas y quebraderos de cabeza, fué sin duda alguna la instalación de una antena que permitiera lograr el deseo de escuchar con poco esfuerzo y escaso coste. Las derivaciones tomadas del positivo de la luz eléctrica primero, los somiers más tarde, fueron cayendo en desuso, y quien más quien menos se decidió a colocar algunos metros de hilo alrededor del pasillo, u otros, más «cazadores de ondas» que el resto, instalaron el alambre con todas las de la ley en la azotea.

Las antenas que pudiéramos llamar de pasillo tienen el inconveniente de que por un lado afean el conjunto y pueden ser, si el propietario (y hay muchas en este caso) no se ha provisto de la correspondiente licencia, un serio peligro para el caso de que se girasen visitas de inspección. Las que se colocan en el tejado tienen el gravísimo inconveniente de que en tiempo de marejada atmosférica pueden venirse abajo, a lo mejor durante una sesión interesante. Unas y otras exigen cierto gasto, que merece la pena evitar cuando se trata de un atractivo que, como la Radiotelefonía puede resultar gratis por completo.

Pero hemos de hacer una pequeña observación. Popular lo entendemos nosotros en este caso concreto en el sentido de que puede utilizarse por todo el mundo, siempre que todo ese mundo, a quien brindamos la idea, esté domiciliado en los pisos superiores de una finca elevada.

Y vamos a instalar la antena.

Basta para intentarlo proveerse de unos cuantos metros de alambre recubierto, un carrete, una polea, un plomo y un listón de madera.

En el balcón, de que seguramente disponemos, se coloca bien sujeto el listón de madera, en cuyo extremo saliente se ha colocado previamente la polea. En el otro extremo colocaremos, o colocarán los que así le deseen, el carrete. El alambre se sujeta al carrete y se hace pasar eu la polea una vez provisto del citado plomo, que se una al extremo libre del hilo. El otro cabo se sujeta a la borna correspondiente del receptor, y la antena está montada en perfectas condiciones de funcionamiento y con la máxima garantía para escuchar bien.

Terminada la emisión, o harto el radioyente de escuchar, se desconecta el alambre de la borna de antena,

se sujeta al carrete y lentamente va arrollándose el hilo sobre él hasta que no quede más rastro exterior de nuestra afición sinhillista que el pequeño mástil que puede muy bien confundirse con el apoyo usado comúnmente para tender cuerdas, ajenas por completo a la Radiotelefonía.

Radio-Cartagena

E. A. J. 16. Onda 335 metros.—Un kilovatio en general.—Emisiones diarias de 8'30 a 10 de la noche.

Programa para mañana viernes:

Oquendori, pasodoble.—La Patria Chica, fantasia.—Sefira, intermedio.—Serenata de Amor.—Fantasia de la ópera Leischen Filtchen.—Cartagena, pasodoble

SUCESOS

Conato de incendio

Anoche a las ocho se produjo un conato de incendio en un establecimiento de la calle de la Caridad número 9.

Con una rapidez digna del mayor elogio acudieron los bomberos siendo recibidos con aplausos.

Por fortuna el siniestro no tuvo mayores consecuencias gracias a la pronta intervención de los bomberos y otras personas.

Al lugar del suceso acudieron el Alcalde señor Mediavilla, los concejales señores Segura, Ruiz García, Martínez (D P) el Director de los bomberos y teniente de Alcalde don Bartolomé Gómez Moreno, teniente de Seguridad J. de la guardia municipal comisario de Policía y fuerzas a sus órdenes.

Las pérdidas son escasas y el fuego parece fué debido a un corto circuito.

Gitanerías

En la calle de Villamañán han promovido esta mañana un formidable escándalo dos gitanas y un castellano. Este alegaba de que había sido engañado al venderle la cañi un ajustador de oro en setenta y cinco céntimos.

El escándalo alcanzó caracteres de tragedia, pues la cañi provista de un ladrillo quería hacerle una caricia al castellano.

El numeroso público, comentó mucho que no apareciera ni un guardia, siendo el sitio tan céntrico como el que ha ocurrido el suceso, toda vez que en la Plaza de San Sebastián y Puerta de Murcia, tienen puesto fijo los guardias.

LA COOPERATIVA

Jara 22, Cartagena

Gran depósito de garbanzos finos muy tiernos flor de Sabuco y Castilla de la nueva cosecha a precios muy reducidos.

COLEGIO-ACADEMIA

de preparación para niños

y señoritas

PLAZA TRES REYES 2 pral. dcha.